

GAMEDAY **VENADOS**

RAYOS VS VENADOS

VIE. 17 DE MAYO C.U.M. 8:00 pm

SÁB. 18 DE MAYO C.U.M. 6:00 pm

LLÉVATE LA PLAYERA OFICIAL

3x2 CON CUPÓN TAQUILLA

NIÑOS NO PAGAN Menores de 12 años acompañados de un adulto

4x2 EXCLUSIVO EN LÍNEA CON boletamóvil

Venta de boletos el día de juego. C.U.M MZT desde las 10:00 am Estadio Teodoro Mariscal de 10:00 am a 5:00 pm

\$15 PESOS

NOROESTE

VIERNES 17 DE MAYO DE 2019 MAZATLÁN, SINALOA AÑO XL 15097 \$15.00

Índice de Paz

Bajan 35% homicidios en Sinaloa

La entidad escaló del lugar 27 al 22 en solo tres años; sin embargo, la violencia sigue generando estragos en la economía, asegura especialista

HERIBERTO GIUSTI

De 2015 a 2018, Sinaloa presentó una disminución del 35 por ciento en homicidios, lo cual lo hizo escalar del lugar 27 al 22 en este rubro, explicó Carlos Juárez Cruz, director para México del Instituto para la Economía y la Paz, quien estuvo presente en Culiacán para dar a conocer el Índice de Paz México.

“En 2017 ya habíamos roto el récord histórico de homicidios en México, con más de 29 mil homicidios, y volvimos a romper ese récord lamentable en 2018 con más de 34 mil homicidios. La tasa de homicidios de 2015 a 2018 se incrementó en más del 80 por ciento... no hay casi países en el mundo que tengan estos niveles de homicidio. Pero para el caso de Sinaloa la tasa de homicidios bajó en un 35 por ciento”, aseguró.

Juárez Cruz explicó que la organización que representa hace un análisis de cinco indicadores para la paz: delitos con violencia, cárcel sin sentencia, crímenes de la delincuencia organizada, homicidio y delitos cometidos con armas de fuego. Mencionó que, en promedio, de 2015 a 2018 la calificación de México cayó en un 21.5 por ciento, pero la de Sinaloa mejoró.

“En el ámbito nacional los cinco estados más pacíficos son Yucatán, Campeche, Tlaxcala, Chiapas e Hidalgo. En el fondo de la tabla está Baja California; Sinaloa solía estar aquí en los últimos dos o tres lugares”, explicó.

El especialista también destacó que Baja California Sur redujera en 76 por ciento su tasa de homicidios, y que Sonora disminuyera los delitos con violencia en un 50 por ciento y la delincuencia organizada en un 71 por ciento. Por otro lado, lamentó que en Guanajuato, Quintana Roo y Oaxaca se haya disparado la violencia de 2015 a 2018, y que la situación general del País siga siendo inhóspita.

“Aunque las narrativas nos dicen que la violencia está fo-



Carlos Juárez Cruz, director para México del Instituto para la Economía y la Paz.

El impacto en la economía

El director para México del Instituto para la Economía y la Paz explicó que, a pesar de las mejoras presentadas en Sinaloa, la violencia sigue causando estragos en la economía de la entidad.

“A cada mexicano nos costó 41 mil pesos la violencia durante el 2018, y a cada sinaloense la violencia les costó casi 37 mil pesos en ese año. Esas cifras no son porque alguien lo gastó, sino es lo que la economía perdió en dinamismo, en oportunidades, en empleo, etcétera”, expresó.

“La pregunta pertinente aquí es, ¿qué podríamos hacer con ese recurso si no tuviéramos el miedo en las calles, si no tuviéramos la violencia, si no tuviéramos que desembolsar millones y millones de presupuesto público y privado para contener y combatir la violencia? ¿Qué otros problemas podríamos estar resolviendo?”.

calizada, que es un problema de algunas regiones, en realidad solamente 10 estados mejoraron sus niveles de paz y 22 lo empeoraron. ¿Qué quiere decir? Que el 75 por ciento de la población, tres cuartas partes del País, hemos vivido en un territorio que se volvió más violento”, lamentó.

SCORE BRILLAN SINALOENSES

María Espinoza conquista la plata y Briseida Acosta el bronce en Campeonato Mundial de Taekwondo Manchester 2019. 4D y 5D

VAN POR ADELGAZAR NÓMINA

Cada mes, Comuna eroga \$100 millones en sueldos y prestaciones

SHEILA ARIAS

El tesoro Javier Alarcón Lizárraga reconoció que están excedidos de personal, y que el Gobierno municipal gasta cada mes 100 millones de pesos en salarios para 6 mil trabajadores, prestaciones, impuestos y pensiones.

Ante este panorama, dijo que vienen ajustes de personal y no piensan sustituir a nadie.

¿Con 6 mil es como recibieron o ha incrementado la nómina?

“Estamos más o menos igualito o un poquito arriba (que la administración pasada), es de las cosas que estamos poniendo orden porque andamos un poquito arriba, yo tengo mi presupuesto y voy checando y los estoy ejerciendo... en el único renglón en que vamos más o menos es en cuestión de sueldos”.

Durante una entrevista en su oficina el Tesorero aseguró que también han ahorrado en dinero y recursos, en combustible, por ejemplo, en la administración anterior se destinaban mil litros de diésel para el basurón al día, y ahora esa cantidad se destina cada cuatro días.

Sin embargo, donde más urge es en adelgazar la nómina.

Aseguró que de los más de 6 mil empleados en la estructura de gobierno, 5 mil son trabajadores de confianza, mil 45 son sindicalizados.

“Lo fuerte está concentrado en Servicios Públicos, de los sindicalizados entre 700 y 800 son de Servicios Públicos”.

¿A cuánto asciende la nómina mensual?

“Es de 40 millones, pero en impuestos, prestaciones casi se va el doble, son como 80 millones de pesos. De pensiones estamos hablando de otros 18 millones más cada mes, pensionados autorizados”.

Esto revela que el Ayuntamiento destina un promedio de 98 millones al mes para sostener a los más de 6 mil empleados, tantos que podrían habitar una comunidad completa, poco más de eso es la cantidad de habitantes de la Isla de la Piedra, por ejemplo.

¿Y van hacer algún ajuste?

“Estamos dando de baja, ahorita porque sí queremos, andan alrededor de 140 personas que vamos a dar de baja en todas las áreas, ha sido la orden de ‘El Químico’, se trata de que se está dando de baja, no metan a otro y ver otros que hagan las funciones, de eso se trata de optimizar el recurso”.

El Tesorero aseguró que cuando inició este nuevo Gobierno morenista, en octubre del año pasado, encontraron una lista de trabajadores ya jubilados y pensionados, pero sin pago, no les habían entregado la

“Estamos dando de baja, ahorita

porque sí queremos, andan alrededor de 140 personas que vamos a dar de baja en todas las áreas, ha sido la orden de ‘El Químico’, se trata de que se está dando de baja, no metan a otro y ver otros que hagan las funciones, de eso se trata, de optimizar el recurso”.

Javier Alarcón Lizárraga
Tesorero municipal

liquidación.

“Nos llegó a nosotros, eso incrementa (gastos de nómina), ya nos tocó a nosotros y el pago también, en puras pensiones son 200 millones de pesos al año de puros pensionados y jubilados, ellos estuvieron ya desde mayo que ya estaban en la lista, pasó el tiempo hasta que llegamos nosotros entre noviembre y diciembre pagamos nosotros más de 10 millones de pesos, y lo que estamos pagando”, agregó.

Eso, dijo, no les permitió ahorros efectivos los primeros meses.

LEA HOY

Dos años de impunidad y siguen matando periodistas

JESÚS ROJAS RIVERA 2A

NADIE HA PEDIDO RESCATE

Se cumplen 8 días sin rastro del cantante ‘El Centenario’

SHEILA ARIAS

Hoy viernes se cumplen ocho días de la desaparición del cantante grupero Tomás Antonio ‘El Centenario’, y su paradero es un misterio.

Para la Fiscalía General del Estado, quien investiga la privación ilegal del ex Rey de la Alegría 2010 a manos de un grupo de hombres armados, no se ha pedido rescate.

“No estamos hablando de un secuestro, es una persona que fue privada de su libertad, así fue denunciada por sus fa-

miliares desde el día siguiente inmediato cuando sucedió el hecho, no se cuentan ahorita con elementos para decir que es un secuestro, porque no se ha pedido (un rescate)”, informó Cruz Alejandro Flores Salazar, Vicefiscal en la zona sur del Estado.

“Uno de los elementos para que se actualice (configure) un secuestro es que se pida una cantidad de dinero, entonces, ahorita descartamos que sea un secuestro, sino una privación de la libertad, y desde el primer momento que se pre-

sentó denuncia por parte de familiares se han realizado actos de investigación”.

El funcionario de la Fiscalía manifestó que hasta el momento tampoco se ha localizado el vehículo del cantante que también fue llevado por el grupo armado que lo privó de la libertad.

El cantante fue privado de libertad a las 23:00 horas del pasado jueves 9 de mayo, cuando llegaba al estacionamiento de la Clínica del ISSSTE, ubicada en el Fovissste Playa Azul.

“No estamos hablando de un secuestro, es una persona que fue privada de su libertad, así fue denunciada por sus familiares desde el día siguiente inmediato cuando sucedió el hecho, no se cuentan ahorita con elementos para decir que es un secuestro, porque no se ha pedido (un rescate)”.

Cruz Alejandro Flores Salazar
Vicefiscal en la zona sur

MAZATLÁN



SE REÚNEN MÁS DE MIL ROTARIOS

Analizan trabajo realizado en beneficio de comunidades. 1B



7 503014 294005